

internationalistischen Verantwortung leiten. An der Seite der KPdSU und der anderen marxistisch-leninistischen Parteien sind wir bestrebt, die Einheit der kommunistischen Weltbewegung zu festigen und konsequent die Ideen und die kollektiv vereinbarten Schlußfolgerungen der Internationalen Beratung von 1969 zu verwirklichen. Die internationale Lage berechtigt uns zu der Feststellung, daß die kommunistische Weltbewegung, die Vorhut aller revolutionären und antiimperialistischen Kräfte, ihren Einfluß weiter ausbauen und dem antiimperialistischen Kampf einen neuen Aufschwung verleihen konnte. Ihre Verantwortung für die Geschichte der Menschheit ist gewachsen. Heute stehen vor ihr neue große Aufgaben im Kampf gegen den Imperialismus, für den Weltfrieden, für Demokratie und Sozialismus. Diese Aufgaben können die kommunistischen Parteien nur erfüllen, wenn sie ihre Einheit und Geschlossenheit weiter festigen. Für die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands können wir sagen, daß sie entschlossen ist, dazu ihren Beitrag zu leisten.

An die Einheit der internationalen kommunistischen Bewegung werden neue, höhere Anforderungen gestellt. Einerseits wachsen die Kompliziertheit und Mannigfaltigkeit der konkreten sozialökonomischen und politischen Bedingungen sowie der Aufgaben, mit denen die kommunistischen Parteien konfrontiert werden. Die Gesetzmäßigkeiten der sozialistischen Revolution, des Aufbaus von Sozialismus und Kommunismus werden heute unter den unterschiedlichsten Bedingungen wirksam. Andererseits nehmen die Internationalisierung des Klassenkampfes und die damit für alle revolutionären Kräfte gemeinsamen Aufgaben und Pflichten rasch zu. Dies ergibt sich vor allem daraus, daß der Einfluß des Sozialismus auf das weltpolitische Geschehen weiter anwächst und der revolutionäre Prozeß heute alle Regionen der Welt umfaßt, während sich die allgemeine Krise des Kapitalismus vertieft. Der soziale Inhalt des nationalen Befreiungskampfes nimmt zu. Nicht zuletzt bleibt die Vermeidung und endgültige Abwendung eines atomaren Weltkrieges die vordringlichste gemeinsame Aufgabe der internationalen Arbeiterklasse und aller Völker.

Es ist unübersehbar, daß viele der neuen Aufgaben, vor denen die Kommunisten heute stehen, von ihnen nur gemeinsam, in